
Ecole Claude Nicolas Ledoux – Saint-Vit
CONSEIL D'ECOLE n°3

le 15 juin 2023

Présents     :  
- pour la Mairie : 
M. Routhier, Maire de Saint-Vit, M. Nicolin, adjoint aux affaires scolaires
- pour les Représentants de Parents d'élèves : 
Mme Bounajra (Titulaire, classe PS-MS), Mme Hugues-Zilio (Titulaire, classe MS-GS), M. Régnier 
(Titulaire, classe CE1-CE2), Mme Robert (Titulaire, classe CM1-CM2), Mme Humbert (Suppléante), 
Mme Pasquier (Suppléante)

- pour les enseignants : 
Mme Chi (PS-MS), Mme Feuvier-Etevenard (MS-GS), Mme Grivet (GS-CP), Mme Le Gorrec (CM1-
CM2 et directrice)
- invités     :   Mme Marion, animatrice référente des Francas, Mme Barros, chargée des missions 
pédagogiques des Francas, Mme Mongenet, AESH

Excusés : Mme Guillemin, Inspectrice de l'Education Nationale en charge de la circonscription de 
Besançon 4, Mme Hurter, cheffe du service Affaires scolaires, M. Morel, Directeur général des 
services, Mme Catherine Saulnier, DDEN, Mme Gousset enseignante auprès des CE1-CE2 et CM1-
CM2, Mme Guinet enseignante auprès des CE1-CE2, Mme Pointurier, Mme Garnier et M. Saulnier, 
représentants de parents d’élèves, M. Siracusa, Coordinateur Espace Jeunesse des Francas

ORDRE DU JOUR:

1°) Accueil périscolaire : fréquentation et bilan des projets

2°) Projets d’école : bilan des différents projets et actions de l’année

3°) Rapport sur l’absentéisme à l’école

4°) Préparation de la rentrée 2023 :

- nouveau projet d’école pour la période 2023-2028

- Effectifs prévisionnels

- Présentation des listes de fournitures et soumission à l’approbation du conseil d’école

- Changements dans l’équipe éducative de rentrée

- choix du mode d’élection des représentants de parents d’élèves : par correspondance ou mixte

5°) Intervention de l’association des Parents d’élèves

6°) Questions diverses

Début de séance 18h05
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RELEVE DE CONCLUSIONS

1°)   Accueil périscolaire     : fréquentation et bilan des projets  

Madame Barros prend la parole et nous indique que la fréquentation est restée très importante toute l'année. Le 
midi, c'est jusqu'à 54 élèves d'élémentaire qui ont été accueillis. Il aurait presque manqué une animatrice, mais ce 
manque a été compensé par la présence de stagiaires.

Il est envisagé de recruter 3 à 4 personnes pour l'encadrement des élèves de l'école Ledoux à la prochaine rentrée,
puisque plusieurs animateurs, doont les deux services civiques de l'école, vont terminer leur contrat.

Les derniers projets de l'année ont porté sur la réalisation de décorations pour le parc de la Grotte de Saint-Vit et 
l'organisation ou la participation à plusieurs fêtes : chasse à l'oeuf, fête de l'enfance et de la musique, fête de la 
jeunesse.

En 2023-2024, le projet pédagogique aura pour thèmes la Franche-Comté en long, en large et en travers, et 
sera décliné selon trois axes : le patrimoine, la biodiversité et les aspects culturels. Des ateliers culinaires auront 
lieu chaque semaine.

2°)   Projets d’école  
bilan des différents projets et actions de l’année

Actions culturelles dans le cadre du Projet d'Education Artistique et Culturelle (PEAC):

Les 3 classes d'élémentaire ont profité pour terminer l'année de plusieurs sorties culturelles : 

• une séance de cinéma à la salle des fêtes de Saint-Vit : "Le pharaon, le sauvage et la princesse", dernier 
film de Michel Ocelot,

• un specatcle musical au Kursaal, organisé par les JMF : "Là d'dans y'a". Ce pectacle a été créé par trois 
artistes issus du Cirque Plume, et mêle musique, rire et poésie. Il a été très apprécié par les élèves.

• un autre specatcle musical au Kursaal, organisé par les JMF : "La silencieuse en voyage". Celui-ci a été 
diversement apprécié car plus déroutant pour les élèves.

Les projets chorale en maternelle et élémentaire se terminent par un spectacle à l'école : le 16 juin pour les 
maternelles et le 29 juin pour les élémentaires.

Toutes les classes ont participé à l’exposition liée aux œuvres de l’ASCAP exposées à l’école. Des productions ont 
été réalisées dans chaque classe et exposées à la Halle aux Arts de Saint-Vit du 23 au 30 juin. Le vernissage a eu 
lieu le 23 juin. Les élèves d'élémentaire disponibles ont chanté la chanson "Tape, tape" sur le thème du corps en 
mouvement.

Projets sportifs :

Comme chaque année, les CM1-CM2 font du kayak tous les vendredis après-midis sur le site du Moulin du pré 
depuis fin avril.

Les CM1-CM2 ont également fait une sortie vélo le 20 juin.

Les CE1-CE2 ont participé à une journée sportive à Besançon le vendredi 16 juin, organisée dans le cadre du 
festival "Grandes Heures Natures".

Projets scientifiques et autres thèmes :

Madame Le Gorrec fait le bilan de la classe découverte qui s'est déroulée du 2 au 8 avril à Saint-Pierre-de-
Quiberon. Tout s'est extrêmement bien passé, malgré des inquiétudes liées aux grèves dans les transports en train.
Les élèves ont été enchantés de toutes les activités vécues sur place au point qu'après les vacances, ils 
demandaient où aurait lieu la classe découverte l'année suivante. Le seul regret est que trois élèves de la classe ne
soient pas venus.

Le bilan financier est projeté au conseil. Grâce aux subventions de la Mairie et des Petits Ouistitis, et aux actions 
menées pour gagner de l'argent, chaque famille a déboursé la somme de 308 euros.
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La classe de CP-CE1 a terminé son projet avec la LPO, dans le cadre de l'opération "Sur la piste des ENS", 
sur le thème des amphibiens. Des plantes aquatiques ont été plantées dans la mare qui est derrière le préfabriqué 
de l'école, pour aider les libellules à sortir lorsqu'elles se transforment en insectes. Lors de la sortie à Arc-et-
Senans, les élèves ont pu observer les pelotes de réjection de chouettes chevêches, et les crapauds calamite dans 
les mares des Salines. Ces deux espèces sont assez rares. Le projet a été très apprécié par les élèves.

Toutes les classes des écoles de Saint-Vit ont participé à une deuxième édition de "Nettoyons la nature", 
organisée par la Mairie de Saint-Vit. La matinée s'est très bien passée et on regrette presque que la ville soit trop 
propre. Le principal déchet retrouvé est toujours une quantité incroyable de mégots.

Les habitants étaient ravis de voir les enfants et les ont félicités de leur action. La matinée s'est terminée par un 
pique-nique à l'école car il avait beaucoup plu les jours précédents et le parc de la Grotte aurait été trop humide 
pour accueillir les élèves. Les CM1-CM2 ont poursuivi la journée au gymnase de Saint-Vit, par une rencontre 
sportive en trois temps : lutte, course d'orientation et badminton. C'est Hervé Maigrot qui a organisé cette rencontre 
entre tous les élèves de CM2 (et parfois CM1) des trois écoles de Saint-Vit. L'objectif était de faire connaissance en
prévision de la rentrée au collège où ils vont se retrouver.

Toutes les classes de Saint-Vit participeront le 4 juillet à un rallye – randonnée dans les rues de Saint-Vit, sur le 
thème de l'eau. Les élèves verront comment l'eau était acheminée vers les fontaines autrefois, comment elle était 
utilisée et stockée, et comment elle est actuellement traitée. Ce projet a été élaboré par M. Lassou et M. Sauvin, les
"historiens" de Saint-Vit, avec la collaboration de Catherine Saulnier et Catherine Hurter. Il aurait dû se faire en 
2020, mais la crise sanitaire avait empêché sa réalisation.

3°)   Rapport sur l’absentéisme à l’école  
Cette année, Mme Le Gorrec a choisi de présenter l'absentéisme par classe pour que ce soit plus représentatif 
lorsque les niveaux n'accueillent que peu d'élèves. Elle projète deux graphiques afin de distinguer l'absentéisme en 
petite section de celui dans les autres classes. En effet, en petite section, les élèves sont plus souvent malades car 
confrontés parfois pour la première fois à la collectivité. Certains élèves sont de plus absents l'après-midi car il 
restent faire la sieste à la maison ou chez leur nourrice.
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On constate un absentésime plus élevé en septembre qu'en octobre pour les deux raisons déjà citées. Puis on 
observe une augmentation régulière des absents d'octobre à décembre puis une diminution, correspondant aux 
maladies hivernale, cette année, la grippe principalement. La réaugmentation observée en mars correspond à une 
épidémie de gastroentérite, et le pic du mois de mai est lié à des absences d'élèves dont les parents ont prolongé 
les longs weekends.

On fait à peu près les mêmes observations dans les autres classes, si ce n'est que la grippe a touché les élèves de 
CM1-CM2 plutôt en janvier.

6°)   Préparation de la rentrée 2023  
- nouveau projet d’école pour la période 2023-2028

Madame Le Gorrec explique que suite à l'évaluation d'école qui a eu lieu cette année, les enseignantes ont eu à 
élaborer un projet d'école qui sera effectif cinq ans. Elles ont choisi de garder les mêmes thèmes que ceux déclinés
dans l'évaluation d'école, c'est-à-dire : axe 1 : apprentissages et suivi des élèves, axe 2 : bien-être et climat 
scolaire, axe 3 : acteurs, stratégies et fonctionnement de l’école, axe 4 :  L’école dans son environnement 
institutionnel et partenarial.

Les objetifs et les actions envisagées pour la prochaine année scolaire sont présentés au conseil d'école.

Ceux-ci sont accueillis favorablement. Les représentants de parents d'élèves suggèrent de sonder les parents sur 
leurs souhaits pour trouver les thèmes à aborder lors des "cafés-parents".
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- Effectifs prévisionnels : le tableau des effectifs est projeté devant le conseil. La répartition des élèves par classe 
est indicative car n'a pas encore été validée par l'Inspection au moment du conseil d'école. Une sixième classe 
ouvre à la rentrée. La salle des Francas va donc être utilisée pour cette classe. M. Nicolin explique que les Francas 
seront relogés dans la Mairie annexe qui est accessible depuis l'école par un petit passage protégé, à 2 minutes de 
marche à pied. Des travaux doivent y être réalisés pour adapter les sanitaires. Le bâtiment dispose de deux salles 
d'accueil.

NIVEAU EFFECTIF
EFFECTIF prévisionnel

PAR CLASSE

EFFECTIF
MATERNELLE /
ELEMENTAIRE

TOTAL

PS 17 17 PS +

MATERNELLE :

53

127

MS 17
7 MS = 24

10 MS + 

GS 19
13 GS = 23

6 GS +

CP 15 15 CP = 21

ELEMENTAIRE :

74

CE1 18 18 CE1

CE2 13 13 CE2 +

CM1 15
7 CM1 = 20

8 CM1 + 

CM2 13 13 CM2 = 21

L'effectif global est en augmentation de 3 élèves donc plutôt stable.

- Présentation des listes de fournitures et soumission à l’approbation du conseil d’école

Le B.O. n° 15 du 14 avril 2016 demande au conseil d'école de valider les listes de fournitures scolaires, le but étant 
d'alléger le poids du cartable et de réduire les charges financières des familles. Les listes de fournitures pour la 
rentrée 2023 sont présentées aux membres du conseil d'école, avec peu de changements par rapport aux années 
précédentes. Les listes sont validées par le conseil d'école.

Mme Le Gorrec indique qu'un effort sera fait l'année prochaine pour uniformiser les listes entre les classes et pour 
un même niveau lorsque celui-ci est partagé sur plusieurs classes.

L'association des Petits Ouistitis organise cette année des achats groupés de matériel scolaire de bonne qualité 
pour la rentrée, pour faciliter les achats des parents, et en diminuer le coût.

- Changements dans l’équipe éducative de rentrée

Mme Le Gorrec annonce le départ des services civiques Marie HUDRY et Lana NAUDIN.

Mmes Anne-Laure GUINET et Eve GOUSSET ne seront pas présentes à la prochaine rentrée, puisqu'elles n'étaient
nommées que pour un an.

Une nouvelle enseignante rejoint l'équipe à la prochaine rentrée : Mme Anne-Laure Di Sabatino, qui aura la charge 
de la classe de CE2-CM1. Elle vient de l'école de Mercey le Grand, qui ferme à la prochaine rentrée. Elle avait 
jusqu'à présent une classe de CE2-CM1-CM2. L'enseignant nommé sur la classe de CE1 n'est pas encore connu.

Le complément de service de Mme Le Gorrec recevra sa nomination en juillet.

- Choix du mode d’élection des représentants de parents d’élèves     : par correspondance ou  mixte  

Suite à la parution de l'arrêté du 19 Aout 2019 modifiant l’arrêté du 13 mai 1995, le directeur d'école peut décider 
d’organiser le vote exclusivement par correspondance et non à l’urne.

Cette possibilité est proposée par la directrice et soumise au vote. La décision est adoptée à l'unanimité des votants
.

Les prochaines élections des représentants de parents d'élèves auront lieu le vendredi 6 octobre. Le vote se fera 
donc exclusivement par correspondance.
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7°) Intervention de l’association des Parents d’élèves
Mme Robert prend la parole pour faire le point sur des dernières opérations ayant permis des rentrées d'argent.

Le loto a eu lieu le dimanche 2 avril. Il n'a pas rapporté autant d'argent que prévu. Plusieurs explications sont 
possibles : la conjoncture économique, les tarifs, l'animatrice ... Il a été décidé pour l'année prochaine de changer 
d'animatrice.

Il n'y aura qu'un seul loto en 2023-2024.

La kermesse de l'école aura lieu le mardi 26 juin. Il faut encore que les parents proposent leur aide pour 
l'installaion et la tenue des stands, car sans cette aide, la kermesse sera annulée.

8°) Questions diverses
Les représentants de parents d'élèves remercient la Mairie pour l'installation d'une barrière anti-intrusion 
en bas du parking réservé au personnel de l'école. Depuis cette installation, la circulation sur le parking est mieux 
régulée et les enfants sont plus en sécurité.

L'équipe enseignante souhaite interpeler le conseil d'école sur deux points :

• quelques familles sont systématiquement en retard le matin (de 5 à 15min). Elles arrivent donc à 
l'école une fois que les portes sont fermées à clé, sont obligées de sonner et dérangent un enseignant qui a
déjà commencé à travailler en classe, pour pouvoir faire entrer leur(s) enfant(s). Comme les enseignantes 
ne sont pas disponibles à la minute, voire n'entendent pas la sonnerie, il est arrivé qu'une famille reparte 
avec l'enfant. C'est très pénible pour tout le monde et l'équipe enseignante souhaiterait que les parents 
respectent les horaires.

• quelques familles passent du temps le soir aux abords de l'école. Certaines reviennent à l'école après 
16h30 pour utiliser les toilettes pour leurs enfants. Or, les toilettes sont nettoyées le soir et cela gêne le 
travail des agents d'entretien. M. Nicolin soutient l'équipe éducative lorsqu'elle refuse l'accès aux toilettes, et
demande à ce que les portes soient fermées à clé le soir après 16h30.

Mme Hugues demande aux enseignantes pourquoi la classe de CE1-CE2 sort toujours en retard le midi et le 
soir, par rapport aux autres classes. Mme Le Gorrec explique que cela est dû à l'appel réalisé par les Francas. En 
effet, Mme Marion passe dans la classe de CP, puis celle de CE1-CE2 pour appeler les élèves qui mangent à la 
cantine ou restent à  la garderie le soir. Comme ils sont très nombreux, cela prend du temps. C'est seulement une 
fois cet appel réalisé que les élèves qui rentrent chez eux peuvent être racompagnés à la sortie. Les élèves de 
CM1-CM2 sont laissés dans la classe portes ouvertes et attentdent Mme Marion tandis que Mme Le Gorrec fait 
sortir les autres élèves (peu nombreux), sans attendre l'appel. Elle prend donc un risque en laissant ses élèves 
sans surveillance dans la classe, afin de respecter les horaires.

Fin de séance à 20h15.

Compte rendu rédigé par Mme Le Gorrec
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